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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Horstedt am 20. Juni 2012 im Sportheim in Arlewatt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:10 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.10 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandvorsteher Thomas Carstensen 
2. Bürgermeisterin Silke Clausen 
3. Bürgermeisterin Karen Hansen 
4. Schulverbandvertreterin Ilke Christiansen 
5. Schulverbandvertreter Olaf Mikosch 
6. Schulverbandvertreterin Ute Laß 
7. Schulverbandvertreter Sebastian Madej 
 
Außerdem sind anwesend: 
Stefan Knoll, Schulleiter der Regionalschule Mildstedt 
Anke Gehrken, Leiterin der Außenstelle Schule Horstedt 
Nina Hansen, Elternbeiratsvorsitzende 
Susanne Ketelsen, Nachmittagsbetreuung 
Heike Lorenzen, Fördervereinsvorsitzende 
Sabrina Petersen, Amt Nordsee-Treene, Schriftführerin 
Melanie Westpfahl, Hauke Ahrendsen und Michael Lorenzen, DGZ Arlewatt (zu TOP 3) 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die  9. Sitzung am 31.10.2011 
3. Vertragsunterzeichnung für die Bewirtschaftung des DGZ Arlewatt 
4. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
5. Bericht der Ausschüsse 
6. Berichte der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuerin und         

Fördervereinsvorsitzenden 
7. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
8. Projekt „Autarke Sporthalle“ Sachstandsbericht Silke Clausen 
9. Durchführung von Investitionen zum Projekt „Autarke Sporthalle“ 
10. Beschluss über die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 
11. Erlass einer Benutzungs- und Gebührensatzung für die Betreute Grundschule Horstedt 
Schulverbandsvorsteher Thomas Carstensen eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden, besonders die Gäste, recht herzlich. Er stellt die form- und fristgerechte Ladung fest. 
Gegen die erweiterte Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Die Schulverbands-
vertretung ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 08.12.2010 
 
Frau Clausen äußert einige Änderungswünsche:  
Unter TOP 3 im vorletzten Absatz soll der 2. Satz gestrichen werden und in Satz 3 muss es 
heißen, dass die gesamte Hallendämmung im Antrag enthalten ist. 
Im Absatz 3 von TOP 4 heißt es richtig, dass die Sprunggrube bereits renoviert worden ist. 
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Im Bericht der Nachmittagsbetreuerin in TOP 5 ist zu korrigieren, dass die Kinder der 1. und 
2. Klassenstufe bereits eine Betreuung ab 12:00 Uhr benötigen. 
 
Die Niederschrift wird mit den genannten Änderungen einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Vertragsunterzeichnung für die Bewirtschaftung des DGZ Arlewatt 
 
Der Vorsitzende verliest den Pachtvertrag. Die Schulverbandsvertretung stimmt dem neuen 
Vertrag einstimmig zu. Anschließend unterzeichnen alle Vertragspartner die 4 Ausfertigun-
gen des Vertrages. 
Thomas Carstensen übergibt Michael Lorenzen seinen Arbeitsvertrag. 
 
 
4. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
 
• In der Grundschule Horstedt wurde durch den Kreis eine Hygieneprüfung durchgeführt. 

Die aufgezeigten Mängel können alle schnell in Ordnung gebracht werden. Zunächst soll 
ein Muster-Hygieneplan erstellt werde, in dem geregelt ist, wann wo und durch wen ge-
reinigt wurde. Diese Pläne sollen dann in den entsprechenden Räumen aufgehängt 
werden. Ein weiteres Problem stellen die selbst mitgebrachte Nahrungsmittel dar, da es 
spezielle Regelungen über den Zustand einzelner Lebensmittel gibt. 

• Die Schulkostenbeiträge für die Schülerinnen und Schüler der Regionalschule Mildstedt 
betragen 1.148 €. Für die Grundschule Horstedt wurden je Kind 1.669 € gezahlt. 

• Die Feuerwehr hat die Brandschutztüren in der Grundschule Horstedt bemängelt. Die 
Beleuchtung der Hinweisschilder über den Türen ist defekt und bei der nächsten Brand-
schutzübung ist es geplant wieder Rauch einzusetzen. Die Beleuchtung ist daher umge-
hend zu reparieren.  

• Der Zähler, der von der Fa. E.ON-Hanse angebracht werden sollte, ist noch immer nicht 
da. Frau Clausen wird diesbezüglich nachfragen.   

 
 
5. Bericht der Ausschüsse 
 
Sportstättenausschuss: 
• Das Schild soll umgesetzt werden. 
• Die Tischlerei Tischer & Tüchsen macht die Reparaturarbeiten weiter. 
• Die Plane in der Sprunggrube wellt sich. 
• Der Schießstand hat erneut unter Wasser gestanden. Die von Firma P. H. Gabriel ver-

sprochene Besserung durch die neue Lüftung ist nicht eingetreten. Durch das Drainieren 
der Wand soll der Schaden laut Fa. Gabriel nun endgültig behoben werden. Hierfür soll 
der Fa. Gabriel noch eine letzte Chance gegeben werden. 

 
 
6. Bericht der Schulleitungen, Elternbeiratsvorsitzende u. Nachmittagsbetreuerin 
 
Bericht der Schulleiterin der Außenstelle Grundschule Horstedt:  
• Frau Gehrken berichtet, dass man sich in dem einen Jahr, welches sie und Herr Knoll 

seit der Fusion bewältigt haben, gut zusammengefunden hat. Dabei waren einige Her-
ausforderungen zu meistern, wie z. B. die Einführung der Nachmittagsbetreuung und 
des jahrgangsübergreifenden Unterrichts. 

• Es hat ein Apfelsaftprojekt stattgefunden. Die durch den Verkauf des selbstgemachten 
Apfelsaftes erwirtschafteten Erlöse können zusammen mit Zuschüssen vom Förderver-
ein für die Anschaffung neuer Spielgeräte verwendet werden.  
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• Der lang geplante Schulgarten ist angelegt. Durch und für die Schülerinnen und Schüler 
wurde ein entsprechender Gießplan aufgestellt. Außerdem hat ein Gartenpflanzfest 
stattgefunden. Dies wurde trotz der schwierigen Planbarkeit sehr positiv von den Eltern 
angenommen und darf laut Aussage der Eltern auch gerne wiederholt werden. 

• Es gab eine Projektwoche „Rund ums Schaf“. 
• Es hat das Sattelfest stattgefunden. Hierbei ging es für die Kinder rund um das Fahrrad-

fahren. 
• Der „Fit & Stark-Tag“ in der Grundschule wurde von den Eltern stark gefördert. Nach 

einem gesunden Frühstück wurd einen Spaziergang durch den Drelsdorfer Wald durch-
geführt. 

• In Mildstedt hat der sportliche Zehnkampf stattgefunden. 
• Frau Gehrken berichtet über das vergangene Jahr, dass ein neuer Laptop und ein Bea-

mer angeschafft wurden. Darüber ist man sehr glücklich. Außerdem konnten sämtliche 
Fortbildungs- oder Krankheitstage ohne zusätzliches Personal geregelt werden. 

• Durch das veränderte Schulleben und die Einführung des Schulgartens und der regel-
mäßigen Projektwochen ist ein neues Konzept für die Grundschule zu erstellen. 

• Frau Hansen erhält besonderen Dank für das tolle Schulfest. Es war ein schönes Fest 
mit genauso schönem Wetter. 

• Zum kommenden Schuljahr steht ein Wechsel in der Belegschaft bevor. 2 Kolleginnen 
verlassen die Horstedter Grundschule und 2 neue Kolleginnen kommen. 

• Für das neue Schuljahr hat Frau Gehrken einige Anträge: 
1. Im Deutschunterricht möchte Frau Gehrken zukünftig gerne Lernordner verwenden. 

Dieser enthält bereits tolle Übungen für die Schülerinnen und Schüler und erhöht die 
Lernqualität. An jedes Kind soll ein Ordner für die jeweilige Klassenstufe ausgegeben 
werden. Die Anschaffung dieser Ordner würde insgesamt 1.000 € kosten. 

2. Es kommt ein Kind in die Schule, welches besondere Bedürfnisse hat. Es sitzt im 
Rollstuhl und benötigt regelmäßige Ruhepausen. Hierfür müsste dem Kind eine Lie-
gematte zur Verfügung stehen. Der Büchereiraum könnte in diesem Fall als zusätzli-
cher Rückzugsraum fungieren. In diesem Fall sollte dort jedoch gerne ein Teppich 
verlegt werden. Die Kosten hierfür würden sich auf ca. 250 € belaufen. 

3. Für die in Zukunft regelmäßig stattfindenden Projektwochen wird ebenfalls Geld be-
nötigt. Hierfür wünscht sich Frau Gehrken, dass im Haushalt 300 € speziell für Pro-
jekte bereitgestellt werden. 

4. Des Weiteren wünscht sich die Grundschule Horstedt eine entsprechende Leinwand 
für den Beamer und mehr Staufläche durch neue Regale im Brennofenraum. Eine 
Leinwand könnte für 100 € und die Regale für 200 € angeschafft werden. 

Zusammengefasst bedeutet dies, dass Mehrkosten in Höhe von 1.100 € entstehen. Frau 
Clausen fragt an, ob es möglich wäre, dass die Eltern für die Anschaffung der Lernordner 
einen Eigenanteil leisten. Dies sieht die Schulverbandsvertretung gerechtfertigt und be-
schließt einstimmig, die genannten Mehrkosten, vorbehaltlich der Beteiligung der Eltern 
an den Lernordnern, zu übernehmen. 

 
Bericht des Schulleiters der Regionalschule Mildstedt:  
• Herr Knoll berichtet, dass die Stundenversorgung in der Grundschule Horstedt momen-

tan sehr gut ist. Auch das Personalkarussell dreht sich. Die Planung über den Personal-
einsatz obliegt jedoch dem Land.  

 
Elternbeiratsvorsitzende: 
• Frau Hansen berichtet, dass es, wie bereits erwähnt, viele Aktivitäten gab, wie z. B. das 

Zirkusprojekt, den Zehnkampf, die Projektwoche etc. 
• Außerdem hat ein Themenabend zum Thema „Drogen“ stattgefunden. 
• Beim Sattelfest ist aufgefallen, dass viele Kinder gar nicht genau wissen, wie sie am bes-

ten zur Schule kommen. Ein spezielles Problem liegt darin, dass die Kinder im Bereich 
der Buseinfahrt auf dem Schulhof nicht recht unterscheiden können, wo Autos fahren und 
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wo nicht. Entsprechende Bodenmarkierungen sollen die Orientierung für die Kinder 
verbessern. 

• Frau Hansen bestätigt, dass das Sommerfest sehr schön war und auch seit langer Zeit 
wieder eine entspannte Atmosphäre herrschte. 

 
Nachmittagsbetreuerin: 
• Frau Susanne Ketelsen berichtet, dass man sich nach der Anlaufphase gut zusammen 

gefunden hat und möchte sich in diesem Zusammenhang bei der Schulleiterin Gehrken 
für die gute Zusammenarbeit bedanken.  

• Es liegen für das neue Schuljahr keine neuen Anmeldungen für die Nachmittagsbetreu-
ung vor. Ab August 2012 werden somit nur noch 5 Kinder betreut. Frau Clausen moniert, 
dass mehr Werbung für die Nachmittagsbetreuung gemacht werden sollte. Laut Schullei-
terin Frau Gehrken soll im Kindergarten ein entsprechendes Plakat für die neuen Schul-
kinder aufgehängt werden. Außerdem soll im Amtsblatt und eventuell auch durch Flyer 
geworben werden. 

• Frau Ketelsen bedankt sich beim Vorsitzenden, dass eine Gebührensatzung für die Nut-
zung der Betreuten Grundschule beschlossen wird. Interessierte Eltern können hiermit 
besser informiert werden. 

 
Förderverein: 
• Pole Poppenspäler hatte einen Auftritt. 
• Es konnte ein Spielgerät angeschafft werden. 
• Durch die Einnahmen, die der Förderverein beim Schulfest verzeichnen konnte, dürfen 

neue Wünsche für das neue Schuljahr geäußert werden.  
• Der Förderverein wird seinen Namen in „Förderverein der Außenstelle der Regional-

schule Mildstedt in Horstedt“ anpassen. 
• Mit den neuen Schulkindern hofft man ebenfalls auf neue Mitglieder. 
• Der Förderverein hat 2 Spenden erhalten. 
 
 
7. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
 
• Der alte Barren aus der Sporthalle wird entsorgt. Für einen neuen Barren gibt es derzeit 

keinen Bedarf. 
• Die Jugendfeuerwehr hat von der Husumer Volksbank eine Spende erhalten. Die jungen 

Feuerwehrmänner brauchen dringend neue Parker. Die Spende soll für einen Teil der 
Kosten für die Jacken verwendet werden. Die Kosten werden hier insgesamt auf 3.200 
bis 4.000 € geschätzt. Man stellt fest, dass die Jugendfeuerwehr allgemein lange keine 
Zuschüsse beantragt hat. Aufgrund dessen beschließt der Schulverband, die Hälfte der 
Kosten für die Jacken zu übernehmen. 

• Es wird die Beschwerde geäußert, dass die Verteilung des Amtsblattes nicht klappt. Herr 
Carstensen erklärt, dass er vom Bürgerbüro bereits eine Liste angefordert hat, um fest-
zustellen, in welchem Bereich und somit bei welchem Austräger es Probleme mit der 
Verteilung gibt.  

• Das Feuerwehrfahrzeug der Jugendfeuerwehr verschleißt immer mehr. Es soll mit der 
Zeit nach einem Ersatzfahrzeug (z.B. einem VW-Bus) gesucht werden. Dieses Thema 
soll in der Elefantenrunde nochmals angesprochen werden. 

 
 
8. Projekt Autarke Sporthalle – Sachstandsbericht Silke Clausen 
 
Frau Clausen berichtet, dass das Projekt „Autarke Sporthalle“ in vollem Gange läuft. Die 
Photovoltaikanlage ist montiert und wird zum Eigenverbrauch genutzt.  
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Es wurde eine Machbarkeitsstudie über die Wärmenutzung durch Erdwärme durchgeführt. 
Die Förderung würde hier 75 % betragen. Die Gelder sind bereits beantragt. Bisher hat eine 
Therme die Wärme geliefert. 
Gegebenenfalls sollen weitere Maßnahmen erfolgen wie z.B. neue Leuchten, eine bessere 
Dämmung der Tore oder eine Lüftungsanlage. 
 
 
9.    Durchführung von Investitionen zum Projekt „Autarke Sporthalle“ 
 
Es wird vorgeschlagen, dass Investitionsentscheidungen zukünftig auch ohne vorherige Sit-
zung getroffen werden können, sofern alle 3 Bürgermeister sich vorher entsprechend ab-
sprechen. Wirtschaftliches Handeln wird dabei weiterhin groß geschrieben. Ausschreibungen 
sollen so beispielsweise schneller durchgeführt werden können. 
 
Das Thema der Heiztechnik muss noch diskutiert werden. Zum Wärmen der Bälle könnten 
entweder die Räume durch das Versetzen einer Wand vergrößert oder laut Silke Clausen 
eine andere Tür eingebaut werden. Auch beim Thema Erdwärme gibt es noch viele Diskus-
sionspunkte. 
 
 
10. Beschluss über die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 
 
Bei der Prüfung der Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 wurde ein sachlicher Fehler bei der 
Zuordnung der Grundstücke festgestellt. Unter Punkt 2.1.2.2 in der Bilanz wurde der Sport-
platz irrtümlicher Weise der Grundschule Horstedt zugeschrieben. Dieser gehört jedoch zur 
Gemeinde Horstedt. 
Vorbehaltlich der Korrektur des vorgenannten Punktes wird die Eröffnungsbilanz des Schul-
verbandes Horstedt einstimmig beschlossen. 
 
 
10. Erlass einer Benutzungs- und Gebührensatzung für die Betreute Grundschule 

Horstedt 
 
Nach einer kurzen Erläuterung zu den festgelegten Gebühren beschließt die Schulverbands-
vertretung einstimmig die neue Benutzungs- und Gebührensatzung. Vorsitzender Carsten-
sen bittet die Verwaltung darum, allen Eltern ein entsprechendes Exemplar zukommen zu 
lassen.  
 
 
Thomas Carstensen bedankt sich bei den Bürgermeisterinnen Karen Hansen und Silke 
Clausen sowie bei der Schulleiterin Anke Gehrken, da er in den letzten Wochen aus persön-
lichen Gründen wenig Zeit hatte. Anschließend schließt der Vorsitzende die Sitzung.  
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteher    Schriftführerin 


